
由黎智英創刊的免費中文報《爽報》已面世個多
月，飽受惡評，報刊內的情色漫畫和小說誨淫誨盜，
連同其網上配音版本屢次被評為不雅刊物；衣㠥暴露
女郎硬與天氣及風馬牛不相及的堪輿扯在一起；亦特
意標榜㠥娛樂版的性感女明星；連新聞版報道性罪案
亦以連環圖示人，再一次挑起受害人的痛苦的同時，
亦不尊重女性，更沒有繪聲繪影的需要。更甚者，近
日《爽報》竟聯同《蘋果日報》在區議會選舉前夕，
大肆用作政治宣傳，在港珠澳大橋環評案件與主流民
意唱反調，並在外傭居港權官司上屢作煽情報道，助
紂為虐，分化社會，明顯為累街坊散財的公民黨護
航，不停抹黑其他有地區政績的候選人，亦有違媒體
客觀報道之責。

充當反對派的助選工具
午飯時，筆者在中環見到中午版《爽報》的派發速

度緩慢，很多白領麗人見到《爽報》均尷尷尬尬迴
避，耍手拎頭，以拒絕接收和罷看的實質行動來劃清
界線，杯葛情色暴力刊物。筆者基於從事政策研究關
係，難免需要接觸從不同觀點出發的報章作比較分
析，發覺《爽報》的部分報道的確有欠客觀，尤其有
關政策或本地政黨政治方面，確有一面倒傾向反對派
陣營之嫌，欠缺全面多方位的客觀資訊，未能給予讀
者理性的空間。很多時候，更是報憂不報喜，令其目
標讀者群只能吸收已過濾的特定訊息；除了最近的
「神八升空」新聞，鮮有國內新聞，作為一份「新聞
紙」，新聞全面性成疑。
臨近區議會選舉前夕，《爽報》的葫蘆內賣的什麼

政治宣傳寶藥更已是呼之欲出，把淪為過街老鼠的公
民黨和其他亂港分子神化，亦為反對派搖旗吶喊，不
停炒作政治議題，以媒體為激進候選人造勢，硬把報
刊濫作不義政黨的喉舌，其辦報的宗旨更仿似助選工
具，確實與另外四份免費中文報章的風格有別。

販賣色情荼毒下一代
一份秉持辦報人宗旨和理想的報刊理應不偏不倚，即使是作為一門生

意，也不需透過過了火位的政治立場輔以情色來拉攏讀者，尤其是免費
報章隨時會流入心智未盡成熟的孩童學生手中，難道為了鞏固潛在選民
的意向可以沒有分寸地以情色包裝、政治糖衣的手段來荼毒我們的下一
代嗎？這完全是不負責任的行為！
如果《爽報》的出版目的，不幸被筆者猜中的話，只是在本屆區議會

選舉和明年立法會選舉的一份政治宣傳單張而已，志在為文武政棍黨團
站台收宣傳之效，侮辱了部分旗下《爽報》內傳媒人對新聞的熱誠，愚
昧港人智慧，對「新聞紙」一詞受之有愧。
翻開《爽報》內頁，其以V1、V2、V3⋯⋯排序示意的頁數，難免想

起屢次衝擊公眾場合和「佔據中環」行動的「V煞青年」，都是強詞奪
理、鬼祟混帳不見光。希望此V風氣只是短暫性，還我們清新的空氣。

高投票率並非對建制派不利
第一個似是而非的理論是：不少人，特別是本地的政治學

者，都認為反對派的得票率與投票率成正比。理由是他們相
信建制派只掌握一個固定數量的所謂鐵票，因此，只要投票
率上升，就會沖淡這批固定數量的「鐵票」所佔的比例。今
年區議會選舉，反對派不斷攻擊特區政府有意令選情淡靜，
有反對派者更投訴政府設置的投票站離住家太遠，目的就是
不鼓勵選民前往投票。反對派也不斷地攻擊建制派候選人不
願意與他們公開辯論，是膽小及刻意為選情降溫。結果，今
年的區議會選舉投票率很高。但是，高投票率並沒有為反對
派帶來額外的選票。相反的，是建制派的選票增加了。這說
明了建制派並不是單靠反對派口中所謂固定數量的鐵票。有
反對派的候選人輸了之後，仍然不明白自己為什麼會輸，仍
然說：「真不知道這些票（建制派）是從哪裡飛來的？」
實際上，今年區議會的選舉結果，不少反對派的候選人的

得票量與上一屆選舉時差不多，沒增加也沒減少。他們之所
以敗下陣，是因為建制派候選人的選票大量增加。似乎，這
個結果反而證明投票率的增加得益的不是反對派，反對派得
票量不變而落敗，說明反對派是靠一批固定數量的鐵票支
持，他們無力、或者說沒有努力開發新票源。

選民理性看待明星效應
第二個似是而非的理論是：不少人相信，香港選民在立法

會的選舉中，支持反對派與支持建制派的比率永遠是六比
四；即反對派得六成而建制派得四成。因為選民要支持反對
派候選人入立法會監察特區政府。今年區議會有了所謂「超
級區議員」的安排，五名區議會議員將可以通過全民直選而
成為立法會議員。「超級區議員」的安排使到多位反對派的
立法會議員紛紛參加區議會選舉，他們認為，選民會因為希
望捧他們入立法會而投票支持其先當區議員。結果，這些人
大失所望。多位反對黨明星級的立法會議員在這次區議會選
舉中落敗，這包括從來不做地區工作的空降候選人，也包括
擔任多年區議員，但不認真為社區服務，只空談一些政治議
題的候選人。這個結果說明香港選民是很理智的，他們很清
楚區議會的功能，只會投票給他們認為對地區建設有貢獻的
候選人，區議會不是空談政治議題的地方。

中產已非反對派獨佔的票倉
第三個似是而非的理論是：有人相信香港選民投票的傾向

永遠不變，選民不會「變心」。但是，今年區議會選舉，我
們看到許多反對派過去長期得勝的選區在今年「翻了船」。
是選民「變心」了？還是候選人不明白選民有新的訴求？
第四個似是而非的理論是：不少人相信，建制派永遠只靠

「蛇宴」、「香港一日遊」來爭取選票，因此，他們認為建制
派只有能力在公屋區取勝。可是，今年反對派在中產區的戰
績可以說是大敗，比公屋區敗得更慘。中產區沒有「蛇

宴」，沒有「香港一日遊」，選民卻踴躍出來投票，支持建制派，為什麼？值得反
對派深刻反省。

反對派近年熱衷製造政治對抗，疏於地區工作，以為憑炒熱區選就可以彌補地區工作的乏善可陳，一大班立法

會議員政治明星以為靠知名度就可以空降奪取議席，但他們在地區上根本一片空白，沒有對市民做過任何好事，

結果全部低票落敗，也是意料之內。選舉失敗是民意不滿的總反映，反對派應該反省自身的禍港行為、疏於地區工

作的死穴，向市民謝罪，而不是歸咎於什麼「分票」與「抹黑」致敗，營造受害人的形象，自欺欺人。

今年的區議會選舉結束了，選舉結果打破了

數個在過去令不少人深信但似是而非的理論。

包括高投票率將可為反對派帶來額外的選票；

立法會明星議員具高吸引選票力；選民的投票

傾向永遠不變；中產是反對派的票倉。反對派

選舉落敗，這些理論一一被推翻，值得反對派

深思。
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區議會結果宣布，反對派議席有所萎縮，民主黨議席數目與上屆
相較，減至47席，公民黨則只有7人當選，立法會議員陳淑莊山頂連
任失敗，湯家驊空降沙田第一城輸1500多票，堂堂立法會議員被打
得一塌糊塗，難怪他說要考慮是否參選下年立法會選舉。而公民黨
取得的7席，其實大部分與政黨無關，他們當中絕大部分是帶兵投靠
公民黨的，早已在區內工作以至任議員多年，這次面對全民聲討，
基本都是靠自身的地區票當選的，如梨木樹東的陳琬琛，相反公民
黨的名對他們只有弊沒有利，從中可見公民黨如何在區內成為過街
老鼠。而民協議席也同樣減少，雄心壯志的李卓人輸給工聯會區選
新丁，還有人民力量、社民連的全線崩塌。

參選人落敗因疏於地區工作
反對派各黨全線在區選受挫，說明了一個情況，就是市民對於反

對派的不滿並非只在於某一兩個政黨，而是對整個反對派陣營的倒
行逆施感到不滿。公民黨爭取外傭居港權及阻停港珠澳大橋兩役引
起民意的最大反彈，兩名立法會議員、副主席黎廣德，加上與官司
有關的所有參選人無一倖免，說明市民正是用手上一票懲罰公民
黨，完全是自發的行動，與什麼「抹黑」沒有關係，更不是人民力
量自吹自擂的什麼「票債票償」運動可以比擬。一直支持公民黨司
法禍港行徑的職工盟、人民力量、社民連等反對派都要同樣負上責
任，而民主黨在事件上立場左搖右擺，又撐又切割，毫無黨格的表
現也引發反感。可以說兩宗禍港官司是反對派失敗的主因之一。
更重要的是，反對派近年熱衷製造政治對抗，疏於地區工作，以

為憑㠥炒熱區選就可以彌補地區工作的乏善可陳，結果陳淑莊在山
頂的出席率只有2成，一大班立法會議員政治明星以為靠㠥知名度就
可以空降奪取議席，但他們在地區上根本一片空白，沒有為市民做

過好事，市民知道選了這些議員對地區毫無好處，結果全部低票落
敗。反對派正事不做，政治議題引起反彈，失敗是意料中事。
可笑的是，反對派事後還不知反省。玩火自焚的公民黨，黨魁梁

家傑完全沒有提到自身的責任，在面對選舉大敗時沒有負起責任下
台謝罪，反而一而再的推卸責任，指公民黨因為在外傭居港權案及
港珠澳大橋的環評官司中，受到政敵的抹黑，衝擊香港法治及人
權，誤導選民，他感到十分詫異。做了禍港勾當受到市民用選票懲
罰，這是民主的反映，梁家傑有什麼好詫異，是詫異輸得太少嗎？
梁家傑的說法才真正令人詫異。可以預見，反對派各陣營的領導
層，都不會為選舉失敗承擔責任，都會不斷尋找理由「過骨」，待風
頭過去後再繼續擔任黨魁黨主席，就像一切都沒有發生過似的。

反省禍港行為改弦易轍向市民謝罪
然而，反對派提出的兩個敗選理由相信連自己的參選人也會面

紅。看看選舉結果，李永達、單仲偕等「大佬」落馬有哪個是因為
人民力量等分票而出現的？就算是將他們的票合起來也多不過對
手，將所有議席算算，因為所謂的分票效應而落敗的反對派參選人
寥寥無幾，這正是地區工作不獲市民認同的表現，民主黨還在埋怨
什麼？就是退一萬步說，分票也是選舉策略的一種，選舉贏是贏，
輸是輸，不能說因為別人分票而輸就是不公平，這是輸打贏要的無
賴行為。但是在區選上卻經常聽到反對派在重複又重複，這是無反
省之心的表現。至於公民黨所說的「抹黑論」更是本末倒置。首
先，批評公民黨的禍港行為，是義正詞嚴的怒斥而不是抹黑，全民
聲討發自內心，除了反對派陣營互相包庇外，大部分市民都對公民
黨行為感到不滿，難道這是全港一起抹黑公民黨嗎？而且就算是抹
黑，如果公民黨沒有做壞事，又有什麼黑可被人抹？
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英文《中國日報》香港版今日發表署名評論文章，現譯載如下：

區議會選舉投票，一眾反對派明星紛紛落馬。這樣的結果令許多
分析人士大感意外，卻真實地反映了大多數市民之人心所向。
首先，這個結果再次表明，市民最看重的還是參選人地區服

務的實績。民建聯取得全港近三分之一的議席，靠的是扎實的
地區工作，靠的是以關注民生、服務街坊來換得民心。而那些
「空降」的明星們除了炒作政治議題，或是覬覦立法會「超級
議席」外，在地區服務上乏善可陳，「平時不燒香，急來抱佛
腳」，當然不受歡迎。
其次，選民用手中的選票，對目前香港各種惡劣的政治現象予以

抵制。黑金政治、暴力政治、挾洋亂港、訟棍亂港，凡此種種，嚴
重扭曲了香港的政治生態，破壞社會和諧穩定，損害香港長遠經濟
發展和港人福祉。操弄這些亂象的政團和人士是香港的麻煩製造

者，必遭選民唾棄。
再次，投票結果還表明，大多數港人不希望區議會政治化。投票

前夕，反對派為挽回頹勢，妄稱「香港民主面臨危機存亡之秋」，呼
籲選民投票「為民主加油」。正是他們這些自詡的民主代言人，已經
把立法會搞得烏煙瘴氣了，市民憂慮劣質議會文化侵蝕區議會，遂
以選票拒之。
本次區選投票率超過上屆，這是反對派所期盼的，因為按照以往

經驗，投票率越高對他們越有利。這就是投票日前夕反對派竭力催
谷選民投票的奧妙所在。然而，就是在這種情況下，反對派竟是輸
得最慘的一次。
已經用不㠥太多的解析了，歸根到底一句話，民意不可違！反對

派實在是咎由自取。經此一役，但願那些榆木腦袋們，多多少少能
有所開悟。

中國日報：區選結果印證民心
蕭 平

美國國防部長帕內塔近期在日本、韓國、印尼等地活動，反覆揚言要
維持亞太軍力，鼓動日本、韓國和東盟國家等建立一個「以美國為首、
對太平洋至關重要的軍事同盟」。他還信誓旦旦、毫無掩飾地向亞洲盟友
傳話：「美國將作為抗衡中國力量介入亞洲。」帕內塔高調彈唱「美國
在太平洋有持久利益」；但由於囊空如洗，又以「此地無銀三百㛷」的
姿態說，「我知道你們密切關注美國預算論戰，質疑我們是否有能力控
制太平洋，我在此保證：『美國軍費預算削減，絕對不會妨礙華盛頓對
太平洋的介入』」。顯示五角大樓正在拉攏相關國家，打「將太平洋劃入
『美國內湖』」的如意算盤。

五角大樓欲將太平洋劃入「美國內湖」，有其政治、經濟和軍事目的。
政治上可以將民眾對失業率高企、生活指數大幅下降和政府施政的強烈
不滿有效轉移。最近10年，以中國為代表的亞洲國家經濟增長快速，在
世界經濟格局中的重要性日益顯現。亞洲擁有30億人口，2010年經濟增
長率超過8%，是全球經濟增長最快地區。美國與亞太經濟體之間的年貿
易額超過1萬億美元，說明亞洲對美國經濟影響至關重要。在世界20個吞
吐量最大的港口中，中國佔有9個。「21世紀經濟格局將重新改寫」已經
成為世界的共識。中國高速發展所形成的影響力已成為五角大樓的一個
「心病」。

鼓動互鬥唯恐天下不亂
五角大樓有一個機構叫做「國防威脅降低局」，專門負責降低各種「威

脅」。帕內塔根據「國防威脅降低局」所交的材料，向太
平洋國家列舉包括「中國正在快速使軍事現代化，在東海
和南海的活動日趨強硬」等所謂「威脅」，聲稱必須「敦
促中國在國際社會中扮演負責任的角色」。華盛頓不顧自
己大搞貿易保護主義的事實，高調彈唱美國企業在中國
「需要有公平的機會」。五角大樓則以「國家安全」為借
口，歧視和阻撓中國公司在美國投資，限制美國軍工企業
對中國出口高新技術產品。美國政客還大談「中國應該開
放更多市場」，要中國停止對美國公司創新技術的「不公
平和歧視行為」。
南海擁有豐富的油氣和漁業資源，周邊國家均聲稱擁有

主權。美國屢屢利用這一「資源」，極盡挑撥離間之能
事，鼓動互鬥，以圖坐收漁利。近期竟在南海中菲爭議礁
島上，派出2000名美國海軍陸戰隊士兵，和1000名菲律賓
海軍陸戰隊士兵一起進行針對中國的兩棲搶灘演習。美國
極力挑動越南抗衡中國，鼓動印度介入南海。在所有有關
南海問題上，五角大樓總是或明或暗地指責中國，製造謠
言，鼓吹「中國威脅」。帕內塔狂言，北京必須「跟我們
合作，承認國際公約」。當東盟防長想制訂南海約束力文
件時，帕內塔對東盟防長說：「我鼓勵你們保持這一勢

頭，致力達成一項具有約束力的行為準則。」

矛盾累積最終害人害己
美國目前在日本的軍事人員有5萬多人，由於士兵屢屢犯案、基地又傳

出高強度噪音，引起民眾的強烈不滿。日本普天間軍事基地的搬遷費高
達150億美元，五角大樓希望由日本支付這一筆賬，而日本正處地震災難
和經濟危機，當然不願意承擔此項費用。帕內塔近期訪日最重要目的，
就是為了錢，一是希望日本多付出普天間基地的搬遷費；二是誘使日本
下定決心購買美製F35戰機。對於美國的這些壓力，野田在首相府召開緊
急會議商討應對帕內塔，面對沖繩市民堅決要求美軍基地搬離沖繩，使
日本政府感到左右為難。美國議員則強烈抨擊普天間移遷計劃，並公開
表示拒絕批准該項預算。
美國在韓國的軍事人員有3萬多人，軍事基地佈置在首爾市周邊地區。

隨㠥韓國經濟的快速發展，極需要將佔經濟總量三分之一的首爾市向外
擴展，希望美國基地搬離到偏遠地區。據韓國媒體報道，如果將美國在
首爾市周邊地區的軍事基地搬走，韓國的經濟增長量將超過0.5個百分
點。而駐韓國美軍士兵強姦韓國學生的醜聞，已經令韓國人對美軍極為
厭惡。另外，韓國希望美國交出美韓聯合部隊的指揮權問題，受到美國
拒絕，也增加韓國民眾對美軍的不滿。西方學者認為，美國「重返亞洲」
正面臨新的挑戰，如果強硬將太平洋作為「美國內湖」，美國非但無法從
亞洲獲利，最終還會因為矛盾積累而害人害己。

五角大樓欲將太平洋變成「美國內湖」
黃海振資深評論員

■韓國民眾反對美國國防部長到訪。


